

Journal Inter paroissial Bas Beauzac Malvallette Valprivas



Cure : 11 rue de l'Eglise -43210 Bas-en-Basset-04 43 08 10 08

Maison Paroissiale : Quartier du Marais – 43210 Bas-en-Basset

Facebook : Paroisse BasBeauzacValprivasMalvallette

Site internet : www.secteur-pastoral-monistrol-yssingeaux.fr

Contact : paroisse.basensbasset@catholique-lepuy.fr



Mars 2025

N°15

Edito

Chers frères et sœurs, chers amis, le monde change. Cette année, pour le mercredi des Cendres, de nombreuses églises de France étaient trop petites pour accueillir tous les jeunes et familles qui souhaitaient commencer le Carême par cette belle célébration.

L'an dernier, ce sont plus de 7000 adultes et 5000 adolescents qui ont choisi de croire en Dieu en recevant le baptême. Cette année, dans notre paroisse, 3 adultes avancent dans la foi. Porteur d'un handicap, Matthieu 25 ans, vient juste d'être baptisé. Pour Anaïs 18 ans et Constance 21 ans, c'est dans la nuit de Pâques qu'elles deviendront chrétiennes.

De plus 16 couples se préparent à dire Oui à l'Amour pour toujours dans nos églises paroissiales. Alors, chers amis, accueillons ces bonnes nouvelles et rentrons dans l'Espérance car nous croyons en l'Amour de Dieu, et il nous accompagnera toujours. L'Amour vaincra!

Père Samuel

Solidarité internationale

L'Eglise n'a pas de frontières. Au-delà d'une paroisse, d'un canton, d'un diocèse, il y a l'Eglise universelle et l'ensemble de la communauté humaine. C'est pourquoi, dans la vie des communautés et paroisses locales, il est toujours fait place à la solidarité internationale. La solidarité traduit dans les faits une charité « inventive » et manifeste une réelle compassion pour les plus pauvres parmi nos frères humains. Elle n'a rien de facultatif. Elle est inscrite au cœur de la vie des chrétiens : « Que celui qui aime Dieu aime aussi son frère » écrit Saint Jean (1Jn 4,21). Au-delà des organismes d'Eglise dans lesquels les chrétiens prennent une part active, il nous faut signaler leur implication dans de nombreux domaines de la vie économique et sociale, tant au niveau départemental que dans les structures communales et intercommunales.

Corinne C

Fruits du synode

En octobre 2024 s'est tenue à Rome la première assemblée plénière du synode des évêques sur la synodalité, qui devait faire la synthèse de tout ce qui s'était vécu et échangé dans tous les diocèses du monde entier pendant l'année. Peut être n'en avez-vous pas entendu parler ou lu de commentaires ?

L'enjeu était d'actualiser la manière avec laquelle l'église catholique pouvait accompagner ses fidèles et poursuivre sa mission de proclamation de la bonne nouvelle de la victoire du Christ sur la mort. Il s'agissait moins de proclamer des certitudes, que de promouvoir une façon d'avancer ensemble, et de nous inviter tous à prendre nos responsabilités là où nous nous trouvons.

Le rôle des laïcs a été mis en avant, même si beaucoup ont été déçus de voir que le rôle des femmes n'avait pas été suffisamment pris en compte. Nos évêques ont demandé que ce sujet soit mis à l'étude.

Localement, sur notre ensemble paroissial, les discussions synodales ont fait évoluer notre façon d'échanger, entre prêtre et laïcs et entre laïcs. Ce journal que vous lisez est né de ces discussions, ainsi que la montée en puissance du site internet paroissial . **Yves B**

Témoignage

Je me suis rendue à la pause maman pour la première fois, désireuse de prendre du temps pour moi, aux côtés d'autres mamans de tous âges. La journée a débuté par la visite du Sanctuaire de Notre Dame de Tout Pouvoir. S'en est suivi, une découverte de la Chapelle des Ursulines à Monistrol, guidée par une professeur retraitée d'histoire géographie qui nous a transmis, avec enthousiasme, l'histoire de ce lieu. Après un repas convivial pris à la maison paroissiale, nous avons eu le plaisir de rencontrer les Sœurs de Saint Joseph. Au nombre de huit, elles nous ont accueillies chaleureusement. Installées confortablement autour d'une table, elles se sont montrées très intéressées par cette initiative de « pause maman » et ont partagé l'histoire des Sœurs de Saint Joseph, leur quotidien ainsi que leurs récits personnels. Elles continuent d'être actives dans la communauté et consacrent, autant que possible, leur temps aux autres. Pour clore ce moment, un majestueux goûter, qui avait été préparé avec soin, nous attendait, accompagné d'échanges enrichissants. Cette journée, riche en rencontres et en partage, illustre parfaitement l'investissement de Monique dans l'organisation de cet événement. **Karine C**



Qu'entend-on souvent dire au sujet de la messe ? Voici un panel de questions ou de remarques véridiques les plus entendues :

Venant des enfants :

- « -Pourquoi aller à la messe ? -Oh, encore la messe !!
- C'est long! Quand est-ce que ça finit ?
- Qu'est-ce que l'hostie ? Quel goût a l'hostie ?
- A quoi ça sert ?
- Qu'est-ce qu'il dit le prêtre tout bas ?
- Pourquoi à la messe, je ne peux pas communier ? »

Venant des jeunes ou moins jeunes :

- « Pourquoi aller à la messe ? Je prie de chez moi, ça va bien aussi !
- La messe? c'est long ! Pff, j'y comprends rien ... debout, assis, debout assis, toujours pareil !
- La messe? C'est ennuyeux et barbant, ça ne m'apporte rien du tout.
- La messe ? Je la regarde à la télé !
- La messe ? Pff, pas le temps le week-end ! Je cours assez comme ça la semaine !
- La messe ? C'est pas pour nous, de toute façon, il n'y a que « des cheveux blancs ! »
- La messe, pour quoi faire ? Moi, je suis croyant, mais pas pratiquant. »

Autant de personnes, autant de questions ! Et vous que dites vous ? Chiche ! On relève le défi et on se retrouve le 23 mars pour répondre à toutes vos questions et découvrir ensemble étape par étape les trésors insoupçonnés de la messe. Enfants, parents, qui que vous soyez, en chemin ou en questionnement, vous êtes les bienvenus ! **Michèle J**



La Messe
un moment extraordinaire
à redécouvrir !

23 mars, 27 avril, 25 mai, 22 juin
10h - 12 h
Maison Paroissiale à Bas
Adultes et enfants

C'est pour toi :
Viens et vois !

Contact : Paroisse tél 0443081008
Monique 0637527237 - Marlène 0681871026

Mise à jour de l'application BBVM !

La Paroisse BBVM a le plaisir d'annoncer le lancement de sa nouvelle application web, conçue pour vous offrir une expérience plus riche et plus conviviale. Cette refonte complète vise à améliorer l'accès aux informations et aux services proposés par la paroisse bbvm, tout en renforçant le lien avec la communauté. La navigation a été optimisée pour vous permettre de trouver rapidement les informations que vous recherchez. Que ce soit les horaires des messes, les événements à venir, les dernières actualités ou les contacts utiles, tout est accessible en quelques clics.

La nouvelle application intègre également de nouvelles fonctionnalités pour répondre aux besoins de chacun :

- Agenda interactif : retrouvez tous les événements de la paroisse (messes, célébrations, rencontres, etc.)
- Actualités en temps réel : restez informé des dernières nouvelles de la paroisse grâce à un fil d'actualités mis à jour régulièrement.
- Espace multimédia : découvrez les photos et vidéos des événements passés, ainsi que les podcasts des homélies et des enseignements.

Cette nouvelle application web est bien plus qu'un simple site internet. C'est un véritable outil au service de la communauté paroissiale, conçu pour faciliter la communication, renforcer les liens et favoriser la participation de tous à la vie de la paroisse.

Rendez-vous dès maintenant sur le site internet : bbvm.fr.

Maxence D

Jubilé 2025

La journée de la Miséricorde, tendresse de Dieu était proposée samedi 8 mars à Yssingaux pour tout l'Yssingelais. Chacun était libre de venir quand il voulait pour un petit parcours jalonné de divers ateliers. Tout démarrait à l'église où des personnes accueillaient les participants en leur remettant une feuille explicative. Ici les enfants confectionnent de mini brebis en laine. Juste avant, dehors, de façon animée, ils ont découvert l'évangile de la brebis perdue. Drôle de berger qui laisse 99 brebis pour aller à la recherche de celle qui s'est égarée ! Dans la même salle, ils partagent à l'aide de photos qu'ils choisissent, sur le thème du Jubilé : pèlerins d'Espérance. Un peu plus loin des cartes avec des messages à emporter. Dans la chapelle des Pénitents : de petits témoignages percutants à propos du sacrement de la Réconciliation et une présentation du tableau du fils prodigue. Dans l'église, une chapelle réservée pour l'adoration eucharistique. Un lieu de prière communautaire. Un endroit pour être écouté. Un lieu pour envisager la suite comme Pèlerin d'espérance dans sa vie avec des propositions concrètes. Là plusieurs prêtres pour le sacrement de la Réconciliation. De nombreuses personnes sont venues. Au delà du nombre, cette journée de la Miséricorde a offert l'opportunité à de nombreuses personnes d'être accueillies, écoutées, accompagnées. Et pour plusieurs de découvrir ou redécouvrir le sacrement de de la Réconciliation. Dieu est miséricordieux ! **Père Jean-Claude Morel**



Père Samuel, Père Florent, Anne Marie et Monique



Agenda paroissial

Messes des dimanche et fêtes:

30 mars: 10h45 à Valprivas - **4 clochers**
6 avril: 9h à Valprivas - 10h45 à Beauzac
13 avril : 9h à Malvalette-10h45 à Bas
17 avril: 18h à Bas Jeudi Saint
18 avril: 18h à Beauzac - **Vendredi Saint**
19 mars: 21h à Bas - **Vigile Pascale**
20 avril: 9h à Valprivas-10h45 à Beauzac - **Pâques**
27 avril: 10h45 à Bas - **Dimanche autrement**
4 mai: 9h à Valprivas - 10h45 à Beauzac

Soirée ados:

11 avril, 16 mai : 18h-21h à la maison paroissiale

MEJ:

9 avril ,7 mai: 16h-17h30 à la maison paroissiale

Pause Mamans:

1 avril : 10h-16h à la maison paroissiale

Pause café:

15 avril et 6 mai: 14h30-16h à la maison paroissiale

Atelier créatif:

19 avril : 10h-12h à Malvalette (salle de Bruailles)

Equipe communication:

7 mai: 19h à la cure de Bas

Equipe Animation Pastorale

28 mars : 19h30-21h à la cure de Bas

Rosaire

14 avril: 18h à la cure de Bas



Avec le jeûne et la charité, la prière est le troisième pilier du Carême. Pendant quarante jours, jusqu'à la fête de Pâques, les chrétiens sont invités à cheminer de nouveau vers Dieu en priant.

Voici la Prière de Saint Jean Bosco (1815-1888).

*Jésus, prends mes yeux, mes regards blessants
et mes aveuglements égoïstes ;
donne-moi tes yeux pour m'émerveiller comme Toi,
et pour voir avec Ton cœur.
Jésus prends mes mains si souvent paresseuses
et querelleuses ;
donne-moi tes mains pour partager et servir,
pour travailler et pour bâtir,
Tes mains percées de clous
pour m'offrir à ton Père avec toi !
Jésus, prends mes lèvres gourmandes et
médisantes donne-moi tes lèvres pour me taire et
pour prier, pour bénir et remercier,
pour sourire et pour chanter.
Jésus, prends mon cœur avec ses duretés
et ses colères;
donne-moi ton cœur, un cœur pacifique
pour faire la paix, un cœur magnifique
pour donner sans compter, un cœur humble et doux
pour te reconnaître dans le frère le plus appauvri.
Seigneur, accorde à mon âme de vivre de toi
et de toujours éprouver la douceur de ta présence !
Amen.*

Blandine P

Mots mêlés de Carême

Toutes les lettres ne sont pas utilisées

N P E L E R I N A G E P R N A
N O F Q U M O J P Y U V E O B
O S I I U D O E E R P E C I S
I E G T R A N D I U E U O T T
T R T A I I R F E I N T N A I
A D P I T S I A T R E E C L N
T N C E L C O S N N A E I O E
I E N O A E I P T T V T L S N
D C N T E R D A M O E M I N C
E T I L A U T I R I P S A O E
M O L H I I R P F I G E T C N
N J C F O E N O I T A V I R P
R U T N E M E G N A H C O G U
E A S C O M M U N I O N N S M
X I O R C O N V E R S I O N D

ABSTINENCE	EUCARISTIE	PENITENCE
CENDRES	FIDELITE	PRIVATION
CHANGEMENT	IMPOSITION	PURIFICATION
CŒUR	JEUNE	QUARANTE
COMMUNION	MEDITATION	RECONCILIATION
CONSOLATION	MODERATION	SPIRITUALITE
CONVERSION	PARDON	TENTATIONS
CROIX	PELERINAGE	